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 ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 017/2019. 
 
Aos (07/10/2019), sete dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezenove, ás 
(20h00min) vinte horas, nas dependências da Câmara Municipal de Ribeirão 
Cascalheira, Estado de Mato Grosso, sito a Rua Pastor Joaquim Alves de Souza nº. 
202, centro, foi realizada uma Sessão Ordinária, sob a Presidência do Vereador 
Luciano Santos Costa, Secretariado pelo Vereador Thiago Montel Mourão 
Reimer, constatada a presença dos demais vereadores: Altamiro Schneider, 
Fausto Francisco de Oliveira, Jose Soares de Sousa, Leia Ferreira Bento, Paulo 
Schuh e Robson Pereira dos Santos. Verificada a ausência da Vereadora Isabel 
Fernandes Santos de Castro, (Atestado Médico). Dando quórum legal sob a proteção 
de Deus, o Sr. Presidente convidou a Missionária Simone Gonçalves de Paula e Silva, 
da Igreja Evangélica Assembléia de Deus- Ministério Madureira, fazer a leitura da 
Bíblia Sagrada em seguida oração. O Sr. Presidente deu por aberto os trabalhos 
informando que não seria necessária a leitura da Ata da Sessão anterior, uma vez que a 
mesma era do conhecimento de todos. Colocada a ata em discussão, nenhum 
vereador quis manifestar se. Colocada em votação, sendo a mesma aprovada por 
unanimidade. PEQUENO EXPEDIENTE: Correspondências Recebidas: 
ATESTADO MÉDICO, da Vereadora Isabel Fernandes Santos de Castro; Oficio 
189/2019/FMS, solicitando o espaço da Câmara Municipal, para realização de palestra 
sobre Outubro Rosa prevenção do câncer de mama e colo de uterino, que será 
realizado no dia 09/10/2019, ás 19h; Oficio nº 048/2019 da Presidência da Comissão. 
O Sr. Presidente informou  que todas as correspondências serão arquivadas nesta 
Casa de Leis. ORDEM DO DIA: O Sr. Presidente determinou ao Sr. Secretário 
que realizasse a leitura do  Projeto de Lei nº 003/2019 de autoria do Poder 
Executivo Municipal com a finalidade “Dispor sobre as diretrizes orçamentárias 
para elaboração e execução da Lei Orçamentária para o exercício financeiro do 
ano de 2020, e dá outras providencias”. Concluída a leitura do Projeto de Lei 
003/2019, o Sr. Presidente convidou o Vereador Altamiro Schneider – Relator da 
CPU, para dirigir-se até a tribuna e realizar a leitura do Parecer nº 026/2019 
sobre o mesmo, o qual dizia o seguinte: No que tange o Projeto de Lei nº 003/2019, 
qual é objeto deste parecer, qual tem por objetivo, DISPOR SOBRE AS DIRETRIZES 
PARA A ELABORAÇÃO E EXECUÇÃO DA LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL 
PARA 2020, composto por 353 paginas onde encontramos os anexos relacionados: Ø 
Anexos de Metas Fiscais (Anexo I – metodologia e memória de cálculos); pag 11 a 15. 
Ø Demonstrativo da receita e despesa segundo as categorias econômicas (conforme 
anexo 1º da lei 4.320/64) pag 16. Ø Natureza de despesas por categorias Econômicas ( 
conforme anexo 2 da Lei nº 4.320/64); pag 17. Ø Receita por categoria Econômica ( 
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conforme anexo 2 da Lei nº 4.320/64) pag 18 a 22. Ø Anexo VI - Demonstrativo da 
Receita Corrente liquida; pag 23. Ø Programa de Trabalho de Governo (conforme 
Anexo 6 da Lei nº 4.320/64); pag 24 a 39. Ø Programa de trabalho de governo – 
Demonstrativo de funções, subfunções e programas, por Projetos, Atividades e 
Operações Especiais (conforme anexo 7 da Lei nº 4.320/64) pag 40 a 43. Ø 
Demonstrativo de Despesas por Funções, Subfunções e Programas conforme o 
Vinculo com os Recursos ( conforme Anexo 8 da Lei nº 4.320/64); pag 44 a 47. Ø 
Demonstrativo da despesas por Órgão e Funções (conforme Anexo 9 da Lei nº 
4.320/64); pag 48 a 62. Ø Anexo 1.4 – Demonstrativo da memória de calculo das 
metas Fiscais de Despesas; pag 63. Ø Anexo de metas fiscais/ metas anuais 2020; pag 
64. Ø Anexo de metas fiscais – Metas fiscais atuais comparadas com as fixadas nos 
três exercícios anteriores; pag 65. Ø Demonstrativo mensal do resultado primário; pag 
66. Ø Anexo III – Metodologia e Memória de cálculos das Metas anuais para o 
Resultado Primário; pag 67 a 68. Ø Planilha de identificação dos Projetos, atividades e 
Operações especiais; pag 69 a 289. Ø Função e Subfunção de Governo ( conforme 
anexo 5 da Lei nº 4.320/64); pag 290. Ø Anexos de Metas Fiscais (Anexo I – 
metodologia e memória de cálculos); 291 a 295, estando repetido o primeiro anexo 
existente no projeto, localizado nas paginas 11 a 15. Ø Anexo IV – Demonstrativo das 
metas fiscais e fiscais por ações; pag 301 a 331. Ø Relatório sobre Projetos em 
Exercício e Despesas com Conservação do patrimônio Publico no Exercício de 2020 ( 
art. 45 da LRF); pag 332 a 353. Ao analisarmos o Projeto ora proposto, foi constatado 
que na PLANILHA DE IDENTIFICAÇÃO DOS PROJETOS, ATIVIDADES E 
OPERAÇÕES ESPECIAIS, se fazem ausentes alguns Objetivos dos programas; 
algumas justificativas e em quase todas as ações da Secretaria Municipal de 
Assistência social, encontra- se como objetivo do programa a Disponibilização de 
espaço para acomodação de familiares e amigos, em alguns momentos divergindo das 
ações, tais como nas Ações que se tratam de manutenções de programas como FUPIS, 
PVMC, IGD, PAIF, PET, CRAS, não tendo nenhum vinculo com a descrição do 
objetivo apresentado. Também não poderíamos deixar de relatar aqui as ações, quais 
de encontram zeradas para o exercício de 2020; de acordo com a PLANILHA DE 
IDENTIFICAÇÃO DOS PROJETOS, ATIVIDADES E OPERAÇÕES ESPECIAIS. 
Planilha esta que pode ser localizada da pagina 69 à 289 do Projeto de Lei ora tratado, 
onde esta ações estando zeradas na LDO não poderão ser inclusas na LOA. As ações 
são: Do Gabinete da Prefeita/PROJ/ATIV DISCRIÇÃO Órgão Unidade pag. 
GABINETE DA PREFEITA. 1181- Aquisição de veículos para gabinete 02.01 77; 
1505 Reforma e ampliação de prédios públicos 02.02 83; 1505 Reforma e ampliação 
de prédios públicos 02.03 84; 1505 Reforma e ampliação de prédios públicos 02.04 85; 
1505 Reforma e ampliação de prédios públicos 02.05 86; 1505 Reforma e ampliação 
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de prédios públicos 02.06 87;1505 Reforma e ampliação de prédios públicos 02.07 88; 
1505 Reforma e ampliação de prédios públicos 02.08 89; 1505 Reforma e ampliação 
de prédios públicos 02.09 90; 1505 Reforma e ampliação de prédios públicos 02.10 
91.SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO: 1003 Ampliação Prédio da 
Prefeitura 03.01 100; 1409 Aquisição de veículos para Sec. Administração 03.01 96; 
1410 Aquisição de Motocicletas 03.01 95; 1411 Aquisição de Terrenos p/ Instalações 
de Prédio Públicos 03.01 94; 2148 Realização de Concurso Público p/ Sec. De 
Administração 03.01 93; 2149 Reforma da Lei Orgânica 03.01 92. SECRETARIA 
MUNICIPAL DE FINANÇAS: 1413 Aquis. De Veículos p/sec. De finanças 04.01 
104; 1414 Aquisição de Motocicleta 04.01 103; 2150 Reformulação do Condigo 
Tributário 04.01 102.SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO:1418 Ampliação 
de Salas de Aulas das Esc. Urbanas e rural 05.02 131; 1419 Construção de 
Auditório/adq.imóveis p/desapropriação 05.02 130; 1421 Const. Salas de Vídeo nas 
Esc. Campo 05.02 129; 1422 Const.sala reforço nas escolas/adquirir imóveis 05.02 
128; 1430 Const. De Bibliotecas Escolas campo e urbano/adque. Imóveis 05.02 135; 
1432 Construção quadra esportivas nas escolas 05.02 127; 1433 Aquisição de veículos 
para sec educação 05.02 126; 1184 Reforma e Ampliação da EMEF Antonieta Melges 
Camargo 05.02 123; 1185 Aquis. Equip. Mat. Perm. p/ Esc. Do Campo e Urbana 05.02 
122; 1186 Ampliação EMR Tancredo Neves 05.02 121; 1187 Ampliação EMCEF 
Primorosa 05.02 120; 1188 Aquis. De Equip. Mat. Perm. Tancredo Neve e Primorosa 
05.02 119; 1189 Ampliação e Reforma da Esc. Pimentel Barbosa 05.02 118; 1190 
Aquisição de Equip. para a Esc.Primorosa 05.02 117; 1191 Ampliação e Reforma da 
EMR João Bonifacio Pires 05.02 116; 1194 Instalação de Monitoramento nas Esc. Do 
Campo/Urbanas 05.02 115; 1195 Constr. De Escola P.A Santa Rita 05.02 114; 1192 
Aquisição parquinhos p/series iniciais esc. Municipal 05.03 143; 1193 Const. Cobert. 
Da Quadra e Reforma EMEF Prof. Maria Socorro 05.03 142; 1196 Aquis. Equip. Mat. 
Perm. p/ Ed. Infantil escolas do campo 05.03 141; 1197 Ampliação e reforma da 
CMEI 05 de maio 05.03 140; 1198 Construção de Creche 05.03 139; 1200 Ampliação 
e Reforma da CMEI Osvaldo Vicente de Almeida 05.03 137; 1201 Instalação de 
Monitoramento nas CMEIS 05.03 136; 1447 Construção do Muro do Polo (UAB) 
05.08 151. SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE: 2275 Campanha de Higiene 
parceria c/ a Educação 06.01 167; 2032 Manut/Encargos com Programa - FAE 06.01 
164; 2881 Manutenção do Programa PAIMAB e URD 06.01 161; 2153 Manutenção e 
encargos com o NASF 06.01 160; 2155 Manutenção e encargos com o Programa de 
Tabagismo 06.01 159; 2157 Manut. com o Prog Melhoria de acesso e da qualidade 
PMAQ 06.01 157; 1453 Reforma do Hospital Municipal 06.03 192; 1461 Ref. e 
Ampliação da Unidades de Saúde e Centro de Reabilitação 06.03 184;1463 Aquisição 
de material permanente - Centro de Reabilitação 06.03 183; 1203 Aquisição de 
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equipamentos p/ Unidade Centro de Reabilitação 06.03 190; 1204 Ampliação da Sala 
de vacina 06.03 189; 1205 Ampliação e Aquis. Equip. para sala de Esterilização 06.03 
188; 1206 Ampliação do Berçário do Hospital 06.03 187; 1207 Construção e 
manutenção do Canil 06.03 194; 1208 Construção de muro nas unidades básicas de 
saúde 06.03 182; 1209 Aquis. Equip. para Unidades de Saúde 06.03 181; 1210 
Aquisição de veículos para a Unid. Do PSF 06.03 180; 1211 Aquis. Equip. p/ 
laboratório de analises clinicas 06.03 179; 1213 Construção de academia de Saúde tipo 
II 06.03 178; 1214 Aquisição de Veiculo VAN para transporte de paciente 06.03 177; 
1215 Construção de Hospital Municipal 06.03 186; 1216 Implantação do TFD 06.03 
176; 2154 Manut. Com a Central de regulação Municipal 06.03 174; 2260 Campanha 
de Prevenção a doença Sexualmente Transmissíveis 06.03 173; SECRETARIA 
MUNICIPAL ASSISTENCIA SOCIAL; 1217 Construção de sala para Conselho 
Tutelar 07.01 198; 1218 Aquisição de Equip. e Mat. Permanente p/ Conselho Tutelar 
07.01 197; 1219 Aquisição de veiculo para Conselho Tutelar 07.01 196; 1220 
Aquisição de veículos p/ Secretaria Munic. Assistência Social 07.01 199; 1221 
Construção da sede do CRAS 07.01 205; 1225 Construção de Auditório para palestras 
e cursos 07.01 201; SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA; 1489 criação 
do mercado livre 08.01 223; 1490 Criação de Laboratório de alevinos 08.01 218; 1492 
Reforma do Prédio da Empaer 08.01 215; 1494 Const. Barracões das farinheiras e mini 
laticínios e despolpadeira 08.01 221; 1495 Aquisição de veículos 08.01 217; 2159 
Realização de projetos para Sec. De Agricultura 08.01 219; SECRETARIA 
MUNICIPAL DE INFRA ESTRUTURA; 1472 Aquisição de área para loteamento 
09.01 234; 1473 Duplicação da Avenida Padre João Bosco 09.01 237; 1476 
Construção de Pista de Pouso para avião 09.01 240; 1477 Construção de pista de 
pouso para Avião de Novo Paraíso 09.01 239; 1480 Construção de ciclovias 09.01 
249; 1485 Aquisição de patrol PA Carregadeira, caminhão basculante e retro 09.01 
244; 1227 Aquisição de caminhão para coleta de lixo 09.01 228; 1229 Ampliação de 
barracão para setor de obras 09.01 230; 1230 Implantação de monitoramento no pátio 
da Sec de Obras 09.01 227; 1503 Aquisição de rolo compactador 09.01 243. 
SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA DESPORTO E LAZER. 1420 
Construção Galpão para oficinas artesanais 11.01 266; 1424 Reforma Ampliação da 
Biblioteca 11.01 265; 1443 Construção de Acervo Histórico do Município 11.01 264; 
1444 Construção da Casa Memória 11.01 263; 1445 Construção da Casa do Artesão 
11.01 262; 1446 Construção de um auditório casa do artista 11.01 261; 1237 
Construção de Parque de Exposição 11.01 260; 3014 festejo da Comunidade Novo 
Paraíso 11.01 256; 1236 Construção de Academia ATR 11.02 271; 1504 implantação 
de campo society no jardim Alvorada 11.02 270; SECRETARIA MUNICIPAL DE 
MEIO AMBIENTE E TURISMO. 1238 criação de viveiros 12.01 284; 1239 Projeto 
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Criação de Tartaruga em cativeiros 12.01 283; 1240 Aquisição de Veículos p/Sec. De 
Meio Ambiente 12.01 277 ; 1241 Aquisição de Equip. Mat. Perm. p/Sec. Meio Amb. 
Turismo 12.01 276; 1242 Construção de Sede p/Sec. Meio Amb. E turismo 12.01 275; 
1243 Aquisição Maquinário p/Sec. Meio Amb. E Turismo 12.01 282; 2160 Prog. De 
Consc. Contra Queimada Lixos vias Publicas 12.01 278 ; 2266 Festival de Pesca 12.02 
287. Esta relatoria no cumprindo do dever de realizar a analise dos Projetos 
apresentados neste ato, pelo Poder Executivo, busca zelar pela moralidade e decência, 
com intuito de auxiliar os trabalhos administrativos desta Egrégia Casa de Leis, emite 
PARECER FAVORÁVEL. Sem mais este é o parecer.  Concluída a leitura do 
Parecer, o Sr. Presidente colocou o Projeto de Lei em discussão, manifestou-se  o 
vereador Fausto Francisco de Oliveira falando que foi feita Audiência Publica nesta 
Casa de Lei  e foi discutido e retirado da LDO, pediu para deixar registrado sobre as 
coberturas dos pontos de ônibus que foi retirado e quarto de isolamento do hospital. 
Pediu a parte a vereadora Leia Ferreira Bento complementando a fala do Sr. 
Vereador Fausto que foi no PPA, dizendo que foi retirada em uma Audiência Publica 
onde foi feito pelo Poder Executivo,e que não poderia ser retirada e uma audiência 
publica é pra isso, para pegar das pessoas o que realmente eles querem  que seja 
inserido no PPA, LDO e na LOA e isso não pode acontecer. O Sr. Presidente colocou 
o Projeto de Lei nº 003/2019 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade 
1º Turno. O Sr. Presidente determinou ao Sr. Secretário que realizasse a leitura do 
Projeto de Lei nº 020/2019 de autoria  do Poder Executivo Municipal que “Cria o 
cargo de advogado Assessor Geral no quadro de pessoal comissionado da 
Administração  pública municipal e altera os anexos I e II da Lei 812/2019 e 
anexo III das Leis 673/2013 e 820/2019 e dá outras providências”. Concluída a 
leitura do Projeto de Lei 020/2019, o Sr. Presidente baixou o mesmo para análise 
minuciosa da CPU. Nada mais havendo na Ordem do Dia,  o Sr. Presidente  passou 
para a Palavra Livre. Usou a tribuna a vereadora Leia Ferreira Bento, 
cumprimentou a Mesa Diretora, público presente e radiouvintes. Parabenizando o 
pessoal da limpeza que realizaram  nos bairros, depois  de  muita cobrança foi feita a 
limpeza na Alvorada, quando se faz a limpeza no dia seguinte jogam o lixo de novo, 
sugeriu cuidar pois cobram muito porém tem que cuidar do que é deles. Agradeceu por 
estarem colocando a academia no Distrito de Novo Paraíso, acredita que não deve 
somente criticar devem também elogiar quando se merece. Falou que fizeram um 
oficio para o Sr. Presidente, por que a CPU não esta conseguindo fazer com que os 
secretários venham fazer as colocações do que realmente esta acontecendo na pasta, e 
quando não conseguem vão tentar através do Sr. Presidente, para que ele venha na 
tribuna e faça as colocações. Comentou que estão tendo muita dificuldade com o 
transporte escolar, recebeu o oficio no momento da reunião da secretaria informando 
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que estaria em outra reunião com a prefeita e que não poderia vir, mas isso não é 
justificativa, para que depois não mande uma resposta para que passe para a 
população, mesmo por que estão com uma precariedade total no transporte escolar, 
onde fica no período da tarde recebendo áudio, mensagem pedindo ajuda, tem alunos 
que perderam prova na sexta feira passada por falta de transporte escolar, então 
querem uma resposta da secretaria, da prefeita, para que possam falar para a 
população, gostaria de ter uma informação concreta de como estão fazendo para 
resolver esse problema, por que realmente desde o inicio do ano que vem cobrando e o 
transporte continua da mesma forma. Disse que no período da tarde procurou a 
Secretaria de Assistência Social conversou com a Secretária de Assistência Sr.ª 
Altamira e com a Silvani a respeito daquele rapaz que esta na rua, jogando pedra nas 
pessoas, agredindo, foi informada de que estão tomando providência e que 
provavelmente até o final da semana, ele estará sendo retirado para uma clínica. Fez 
uma colocação em cima de todas as falas, e pareceres lidos pelo Vereador Altamiro, e 
a colocação do vereador Fausto sobre as retiradas das unidades das propostas que 
foram aceitas na Audiência Pública, o PPA foi dado entrada no mês de abril, tanto ele 
como a LDO, e estão vendo essas inconsistências que estão tendo, quando se vê um 
parecer enorme que o Vereador Altamiro Schneider leu, foi por que todos aqueles itens 
que foram lidos pelo Vereador Altamiro, eles não vão poder entrar para a LOA, todos 
eles estão zerados, então esta foi uma preocupação da Câmara e vem cobrando, como 
que a prefeita no próximo ano vai poder ampliar, reformar nos órgãos públicos, não 
pode esta zerado, como vai ter aquisição de veículos onde tem precariedade na 
administração, não pode, zerado, tem reformas de escolas que não podem fazer ano 
que vem, está zerado, tem aí ações que são continuadas, ações que vem de verbas do 
governo federal  na saúde, esta zerado, tem ações dentro da assistência zeradas, todas 
essas falas que o Sr. Vereador Altamiro Schneider colocou aqui estão zeradas, como 
que vão estar no ano que vem? No mês de janeiro do ano que vem provavelmente 
devem estar aqui com o Presidente convocando uma extraordinária para que possa 
estar votando essa Lei para ser aprovada, ou seja estão com quatro meses praticamente 
batendo nessa tecla, que o contador avalie e coloque orçamento para o ano que vem, 
não pode alterar o PPA, ele é claro esta escrito altero o PPA 2018  a 2020, se já esta 
alterando ele por que não pode  colocar as metas se já esta tirando metas que foram 
feitas na audiência pública, para eles na câmara esta correto ele não é inconstitucional, 
agora para administração vai ter que entrar no mês de dezembro aí  fazer rapidamente 
um projeto para suplementar tudo que esta zerado, por que não vão poder trabalhar, 
então tem essa briga, quando a perguntam “Leia, Ribeirão Cascalheira nunca tinha 
ficado sem recesso no mês de Julho na câmara”? Não mesmo por que não tinham visto 
tanta coisa zerada, quando se coloca em Whatsap que a Câmara não olha nem estuda 
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ficam preocupados por que estão com esse projeto desde abril, mas tudo bem o 
Executivo não colocou então provavelmente deve estar colocando no mês de dezembro 
para que possa vir no mês de janeiro para que possa estar avaliando novamente. 
Relatou sobre a audiência publica feita no Distrito de Novo Paraíso onde houve vários 
questionamentos, esta se atendendo na saúde, ótimo, mas já tiveram vários outros itens 
como estrada, transporte, tiveram itens da Assistência, e tiveram vários outros, 
atenderam alguns? Sim atendeu parabéns, e os outros poderiam atender mais, o prazo 
era até setembro, já encerrou e não viram essa ida do maquinário para poder organizar 
as estradas do Distrito de  Novo Paraíso, daqui a pouco não tem como ir e não tem 
como passar  o transporte escolar, infelizmente estão aqui e fazem a cobrança porém a 
execução não é deles, a execução é do executivo, quando se lê o Projeto aqui, não fala 
claramente, então são essas as falas que tinha em relação ao parecer do PPA e da LDO, 
e já vão se preparar para que possam estudar a LOA, que vai ser dado entrada agora 
depois do dia 21, por que votaram o primeiro turno desta Lei e vai para o segundo 
turno que será dia 21 que será aprovada e vão estar votando a LOA, espera que o 
assessor da contabilidade faça com muito carinho, para que não fique esse tanto de 
tempo e retorna para Câmara zerada. Usou a tribuna o vereador Altamiro 
Schneider, cumprimentou a Mesa Diretora, público presente e radiouvintes.  
Falando que quando vai a Tribuna falar sobre a LDO já vai revoltado, por que estão 
estudando e  trabalhando e  em cima dessa LDO desde abril, e todos os senhores 
vereadores estão com vontade que o município anda, vem um cidadão não sabe da 
onde   e recebe  R$ 18.000,00 (dezoito  mil reais), para confeccionar a LDO e manda 
ela dessa forma zerada,o que mais o revolta é que a participação popular já é pouca nas 
audiências Públicas, e fazem audiências Públicas para elaborar o PPA o qual é 
elaborado com a participação da sociedade, e a sociedade coloca no PPA que quer 
ponto de ônibus, que tem indicação do Vereador Fausto, coloca no PPA quer sala de 
isolamento no hospital e faz a cobrança, aí vem uma pessoa que ganha o dinheiro do 
município põe no bolso e vai embora, faz chacota de vereadores como aconteceu na 
reunião na sala de reunião quando esse cidadão esteve aqui, quando vai se apertar ele, 
ele não responde por nada a LDO veio dessa forma que esta, isso é revoltante, tem que 
fazer horas e hora de estudo por que o  papel do vereador é ajudar o município, chega 
projeto em cima da hora errado faltando itens, como o projeto da suplementação, os 
senhores vereadores votaram para não ficar o povo do município sem receber, por que  
o comentário estava na rua era de que não estava pagando por eles estavam travando o 
projeto da suplementação, o projeto chega em cima da hora, e o transporte escolar que 
vai buscar o filho de quem esta trabalhando para gerar a riqueza do município que é 
pequeno e grande produtor rural que esta lá no sertão, não tem transporte escolar, e no 
final do ano não é somente o aluno que é penalizado, são os pais, a sociedade de forma 
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geral que não tem o aprendizado, e a culpa cai  no professor que não esta dando o 
ensinamento adequado, falou com uma mãe e esta mandou um áudio chorando com o 
que vem acontecendo, não é isso  o que querem para o município, é complicado , de 
hoje á um ano tem uma nova eleição e espera que a população coloque  a cabeça no 
lugar e veja o que é correto, para isso tem que acertar mais e errar menos para a 
população, a sociedade e o município crescer, diz isso por que e, chegou esta semana 
por que estava com sua mãe em tratamento e foi deparado por um representante de 
empresários preocupados com um foco da raiva que deu aí, foi determinado pelo MDE 
e foi determinado junto secretaria e saúde  que providenciasse as vacinas, mesmo com 
todo os esforços do Sr. João Aguiar não é somente aqui na secretaria de saúde que esta 
faltando as vacinas, o governo federal, estadual, também não esta enviando essas 
vacinas para raiva, a super lotação no hospital sobre a Leshimaniose também não tem 
vacina. Pediu aos nobres vereadores que têm seus contatos com os senhores deputados 
que ligue e cobre junto a secretaria de estado de saúde para agilizar,  tanto na vacina 
contra raiva que são quatro doses, quanto a vacina para Leshimaniose. Comentou 
sobre a Audiência em Novo Paraíso onde foi tudo muito bem colocado, vão até a 
Prefeitura cobra, toda segunda - feira o maquinário esta chegando lá, amanha vai ligar 
para certas pessoas vai que esse maquinário chegou, disse que pegou no diário oficial 
quanto que entrou de FETHAB de janeiro ate agora, o que mais o deixa encabulado é 
que uma maquina do município esta estragada há dez meses, isso é revoltante. 
Comentou sobre a fala dos senhores vereadores Fausto e José sobre escoamento  da 
fazenda santa onde o bi- trem estava demorando quase nove horas para tirar,já esta aí o 
período de chuva de novo e agora vai ficar difícil de arrumar por que esta chovendo, 
antes estava difícil de arrumar por que a demanda é muito grande, hoje chamaram 
Secretario de Infra Estrutura aqui na câmara falou ao Sr. Presidente que gostaria que o 
mesmo tomasse atitude sobre isso, secretario tem o dever de atender e responder 
vereador, e também informar o que esta fazendo, por que ganha bem além do salário, 
criaram uma verba indenizatória que estava tudo bem que era para melhorar o trabalho 
do secretario, até agora não viu melhora nenhuma, precisam dar uma explicação para a 
população, pois são cobrados diariamente em todos os lugares, supermercado, 
farmácia, whatsapp, e não sabem o que passa para a população. Disse ficar intrigado 
quando tenta falar com a Sr. prefeita, não sabe dos outros excelentíssimos, mas ele foi 
tratado com chacota pela chefe de gabinete, isso é revoltante por que não representa 
ela, representa a sociedade e foi eleito por isso, ela devia respeitar mais, pois ela é 
remunerada para isso, gostaria que fosse tratado com mais seriedade as coisas quando 
é tratado pela demanda de vereador. Afirmou ter encaminhado oficio para a secretaria 
de administração desde maio, e na Lei Orgânica tem que são quinze dias para resposta, 
foi cobrado, depois cobrado de novo, quando fez ofício o secretario estava viajando, 
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mas já chegou, já deu tempo de responder, a administração tem acertos, e não pode ser 
hipócrita de falar que não tem acerto, mas os erros são maiores que os acertos, precisa 
corrigir sentar com quem quer ajudar a administrar que são os nove vereadores para 
que isso aconteça. Falou que hoje seria apresentada uma emenda  supressiva na LDO, 
devido ser na área da Sr.ª vereadora Isabel e ela não estar presente respeitou a ausência 
dela, falou que as vezes o município de Ribeirão Cascalheira  deixa de arrecadar e 
melhorar o orçamento por omissão de atuação de certos secretários, ele é um vereador 
que tem cobrado incansavelmente a secretaria de agricultura, primeiro não tinha carro, 
nem GPS, e nunca nada aconteceu, não é de agora não, é há anos,  é vereador a seis 
anos e meio e vem cobrando, e nunca resolveu o problema, melhorou o Senso do 
IBGE chegando à 0,800 (zero  virgula oitocentos) mas se tivesse a participação do 
secretario atuando, mostrando que realmente se faz que é o papel dele talvez estaria em 
0,900 (zero virgula novecentos) aumentando  a receita, não adianta somente vereador 
trabalhar, os secretários que são nomeados também tem que trabalhar . Usou a tribuna 
o vereador Fausto Francisco de Oliveira, cumprimentou a Mesa Diretora, público 
presente e rádiouvintes.  Justificando a ausência da vereadora Isabel, pois foi 
acompanhar a dona Doca em uma cirurgia em Goiânia, e teve algumas intercorrências. 
Fez uma cobrança ao secretario de obras extensivo a Sr.ª Prefeita sobre uma bomba no 
PA Santa Rita, os moradores de lá sempre o procuram e tem que ser enviado ate lá um 
caminhão pipa duas vezes na semana para abastecer por que lá não tem água  a bomba 
deve custar em torno de R$ 4.500,00 (quatro mil e quinhentos reais) e mais a parte de 
encanação e então precisa resolver o problema daquela comunidade, sabe a prefeita 
esta ouvindo e vai atender o anseio daquela comunidade e  comprar essa bomba. Pediu 
ao secretario de saúde Sr. João Aguiar que providenciasse um mecanismo  para fazer 
esses exames que não fazem no laboratório municipal, a população vem sofrendo e o 
procurando muito, e como ele trabalha naquela unidade, além de ser servidor publico é 
vereador também, através de parecer, algum jeito tem que fazer, as pessoas não devem 
ficar mendigando, acredita que a secretaria esta lá para resolver, no laboratório não se 
faz todos os exames e a população vem sofrendo com isso. Falou sobre a reunião do 
pequeno produtor que sonha com o mercado cultural e ter um lugar para escoar a sua 
produção, teve uma reunião aqui onde começou a montar uma cooperativa com vinte 
produtores, para estruturar a cooperativa,  a  Sr. ª prefeita esta dando o seu apoio junto 
com o seu secretario. Falou para a secretaria Osmarina  que ele é um representante 
popular foi eleito com 304 (trezentos e quatro) votos e precisa cobrar hoje o transporte 
escolar não está bem, a população vem sofrendo não tem como as pessoas se 
deslocarem até a escola, a senhora Osmarina esta deixando a desejar, fez algumas 
ligações para ela e ela ficou chateada, se não esta dando conta senhora Osmarina pede 
para sair, por que ele vai cobrar toda semana e todo dia, quando ele ligar para a 
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senhora atenda por que ele vai na secretaria e vai acha - la, infelizmente precisa saber e 
passar para o seus eleitores, as pessoas  da zona rural ligam cobrando, pois estão 
sofrendo com as crianças perdendo aula. Pediu providencias a senhora Osmarina, falou 
a senhora prefeita que se a secretaria não esta dando conta então que a substitua, pois 
já passou o período probatório e infelizmente não esta dando conta. Parabenizou a 
prefeita por ter conseguindo junto com o Secretario o programa mais medico 
conseguiu um medico para atender no posto de saúde de hoje tem dois médicos para 
atender no hospital um das 07 as 19 horas onde não deve ter mais aquela fila as 07 da 
manhã, e a partir das 15 horas o médico Doutor Felipe deve atender a parte de 
ultrassonografia diminuindo a fila de espera que esta enorme. Agradeceu o deputado 
Max Russi por estar ajudando a realizar essa festa aqui, Max Russi, governo do 
Estado, parceria da Câmara com a prefeitura, mas esta saindo com o CNPJ do Estado 
não tem nada haver com prefeitura, vai movimentar o comercio dessa cidade, e isso 
vai trazer dinheiro para nossa cidade, vai ser uma premiação de R$ 35.000,00 (trinta e 
cinco mil reais). Agradeceu o deputado Max Russi mesmo não representando a sigla, 
mas tem alguns vereadores que representam. Pediu a parte o vereador Altamiro 
Schneider esclarecendo que a colocação que fez onde que o projeto que veio para a 
Casa da Suplementação não é que votaram ele errado, ele veio errado por que quem 
sabe o que esta faltando ficha para pagamento é o secretario não é vereador, o projeto 
veio para suplementação faltando ficha para pagamento do transporte escolar e eles 
não sabiam que estava faltando, não é que votaram o projeto errado, o projeto veio 
errado por que não veio ficha para pagamento do transporte escolar, e tem certeza que 
na hora em que chegar aqui um projeto para votação de pagamento do transporte, tem 
certeza que o senhor Presidente não vai convocar os senhores vereadores para uma 
extraordinária para sanar esse problema com a maior agilidade, faltou competência 
para pedir a suplementação do pagamento para o transporte escolar. Continuou o 
vereador Fausto dizendo a Sr.ª prefeita que é parceiro, que caminha junto para cidade 
crescer. Usou a tribuna o vereador Robson Pereira dos Santos, cumprimentou a 
Mesa Diretora, público presente e rádiouvintes. Reforçando a cobrança do 
maquinário, como já foi mencionado, faz essas cobranças diariamente, que a máquina 
vá até o Distrito de Novo Paraíso e que arrume as estradas, as pessoas estão sempre 
cobrando, e estão certos por que o período chuvoso já iniciou, e é bom nesse período 
de chuva arrumar vindo uma chuva   por que ajuda a compactar, mas no período do 
inverno dificulta, é necessário que tome providencia agora, não é somente no Paraíso 
que precisa tem vários outros pontos que precisam, falou sobre a secretaria de obras e 
de educação que precisam trabalhar em harmonia por que um depende da outra,o 
ônibus escolar depende todo dia da estrada para transportar o aluno, e se a estrada não 
estiver boa vai gastar mais combustível e vai quebrar mais, sabe das dificuldades da 
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maquina pública, pois uma somente não vai conseguir atender as demandas do 
município, o suficiente seriam três mas duas já corresponde, estão com a patrola 
parada a quase dez meses, se pegar o FETHAB de janeiro a junho, pois é uma 
secretaria que tem dinheiro e tem que ser tratada diferente das demais, citou a 
secretarias que não tem dinheiro como Turismo que se conseguir uma verba do 
governo tudo bem, mas  não tem verba destinada para trabalhar no dia a dia, falou 
sobre a sub prefeitura do paraíso onde passou por lá e pode dizer que não tem um carro 
para andar, e nenhuma verba para comprar nenhum  parafuso, a secretaria de infra 
estrutura tem dinheiro, por que se pegar um R$ 1.266.000,00 (hum milhão duzentos 
sessenta e seis mil reais) que entrou de janeiro a julho, mesmo que desconta R$ 
56.000,00 (cinqüenta e seis mil reais) que é da compra do maquinário que o Reinaldo 
fez que é o que esta salvando o município, e esse parcelamento vai acabar agora em 
dezembro e no ano que vem vai sobrar mais dinheiro ainda, não esta criticando o 
secretario mas precisa tomar atitude em relação a isso, espera que ele tenha esse 
comprometimento de enviar esse maquinário para o Distrito ate mesmo para desocupar  
para poder arrumar outras regiões. Comentou sobre a eleição do sindicato onde é 
muito importante as pessoas participarem. Parabenizou a Sr.ª prefeita por esta fazendo 
a base de concreto para assentar a academia, pediu verbalmente que compre alguns 
tapetes de grama pois já iniciou o período da chuva e colocando os tapetes de grama 
agora vai ficar bonito.Nenhum vereador quis fazer uso da palavra, o Sr. Presidente 
deu por encerrada esta Sessão e convocou todos os Senhores Vereadores para 
participarem da próxima Sessão Ordinária a Ser Realizada no dia 21/10/2019. Eu 
Simone Gonçalves de Paula e Silva escrevi a presente ata que depois de lida, discutida 
e votada vai devidamente assinada. 




